

Une info à nous transmettre? Une histoire à nous raconter? Ecrivez-nous à web@20minutes.ch

Suisse

08 février 2017 15:45; Act: 08.02.2017 16:02

L'élève moyen peut être un excellent apprenti

La formation professionnelle devrait repenser sa pratique de recrutement pour encourager les talents, selon une étude.



Pour certains élèves, la formation professionnelle représente une seconde chance. (Photo d'illustration) (Photo: Keystone)

Un off i s élèves avec des notes scolaires moyennes voire mauvaises peuvent réussir leur vie professionnelle grâce au système de formation duale, selon une étude de la pédagogue Margrit Stamm. Elle réclame de repenser l'apprentissage.

Signalez-la-nous!

Le projet de recherche «Les 200 meilleurs jeunes professionnels», présenté mercredi à Berne, met fin à certains préjugés. Environ 200 apprentis qui sont arrivés à l'une des trois premières places lors des [SwissSkills 2014](#), les championnats professionnels, ont été interrogés.

Résultats médiocres

Parmi eux, 40% ont un diplôme d'école secondaire «moyen» et 20% un diplôme d'école secondaire «plutôt modeste», selon l'étude. Un apprenti sur trois estime que ses résultats scolaires étaient médiocres ou même mauvais.

Pour beaucoup d'entre eux, la formation professionnelle a représenté une seconde chance, «qui a entraîné une explosion de leurs performances», écrit Mme Stamm dans un communiqué sur cette étude. Selon elle, ces résultats remettent en question les plaintes des entreprises qui présentent ne pas trouver de «bons apprentis».

Focus différent

La formation professionnelle doit repenser sa pratique de recrutement, souligne Mme Stamm. Elle pourra ainsi découvrir les élèves à potentiel et encourager les talents. Actuellement, ce sont surtout les notes et le niveau scolaire qui priment lors du recrutement.

Mais les connaissances acquises en dehors du savoir scolaire sont également importantes. Minuterie, assiduité, dévouement, indépendance, ténacité, tenter des nouveautés comptent parmi les «soft skills».

Pas inné

«En Suisse, tous les jeunes de toutes les couches sociales et indépendamment de leurs aptitudes scolaires jouissent d'excellentes perspectives professionnelles», a dit mercredi le conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann lors de la présentation d'une étude de SwissSkills. Sur les 200 meilleurs apprentis, 64% sont issus de familles de statut social inférieur.

Le talent n'est pas inné. Le proverbe «c'est en forgeant que l'on devient forgeron» est incomplet, retient Mme Stamm. Il ne suffit pas d'exercer assez longtemps une activité pour devenir remarquable.

Le nombre d'heures et le niveau de l'entraînement sont importants. Tout comme l'intensité avec laquelle on se dédie à l'activité et la qualité du processus d'apprentissage.

Les championnats professionnels sont un bon instrument d'encouragement pour stimuler le développement de l'excellence. Ils permettent également d'améliorer le système de formation.

Vitrine

Les championnats professionnels sont une vitrine pour la formation professionnelle. Une deuxième édition suisse aura lieu en 2018 à Berne sous le nom SwissSkills 2018. Pour les organisateurs, il s'agit d'une «excellente publicité pour l'apprentissage». Plus de 140 métiers seront représentés. Environ 150'000 visiteurs, 800 jeunes professionnels et 500 experts sont attendus.

La fondation SwissSkills, le [Secrétariat d'Etat à la formation, la recherche et l'innovation](#), l'[Union patronale suisse \(UPS\)](#), l'[Union suisse des arts et métiers \(usam\)](#) et le secteur public UBS et Ringier veulent mieux soutenir la formation professionnelle suisse.

(nxp/ats)

85 Commentaires

Les commentaires les plus populaires

143
2

[bantares](#) le 08.02.2017 16:22

► **Chance pour tous**

Pour un jeune, choisir un métier à 14-15 ans, est souvent difficile, à cet âge ils ont, pour la plupart d'autres priorités. Si en plus ils sont moyens, voire médiocres (d'après le système), cela devient galère ! Leur choix est souvent confronté à des remarques du genre: tu n'as pas le niveau scolaire suffisant, etc... Alors que nombre de passerelles existent. Un jeune peut très bien s'épanouir dans un métier qu'il a choisi et qui lui plaît, voire même devenir excellent. Laissons leur à tous une chance d'y arriver, milieu "modeste" ou pas !

102
2

[Lisa](#) le 08.02.2017 16:36 via 

► **Elsa**

Bravo Mme Stamm!! Ce n'est pas parce qu'un élève n'a pas de super bon résultat qu'il ne fera pas un bon apprenti !!! les maîtres d'apprentissage devraient approfondir sur la motivation du futur apprenti et pas que les notes!!

85
7

[Zaza](#) le 08.02.2017 16:42 via 

► **Ca vs étonne.....!?**

Y'a pas besoin d'avoir fait des études pour réaliser ça...! Bien sûr que nos jeunes sont doués manuellement!!!! Et c'est bien pour ça que la théorie ne devrait pas compter dans certains métiers! Ou alors pratique compte double!

Les derniers commentaires

[dans le mur](#) le 09.02.2017 14:44 via 

► **ou va le monde**

de toute façon au début de ta vie, (citations des patrons) tu es trop jeune pour être qualifiée, après tu as quelques belles années et

puis a partir de 35 ans les probleme recommence vous etes trop qualifier trop cher trop vieux ect ect ect tu demande a etre payer la meme chose q un ouvrier non qualifier quand tu as besoin de travail on te repond que non on ne peux pas on doit te payer plein prix , donc tu ne trouve plus de boulo ou juste de petite mission temporaire merci les patrons et autre politicien qui nous rendent la vie de plus en plus dure

On est tous capables le 09.02.2017 13:25 via 

0
0

► **Vole mon petit vole!**

Un poisson ça ne grimpe pas aux arbres mais certains font des bonds plus haut qu'un arbre.

apprentissage le 09.02.2017 12:53 via 

2
0

► **connaître le système**

c'est pour ça qu'ils ont créé l'AFP non? une formation qualifiante moins poussée niveau scolaire qui sert de tremplin pour le cfc. Le problème c'est surtout tous les jeunes qui abandonnent en cours de route car ils ne supportent pas les exigences du monde du travail.

Bon le 09.02.2017 08:43 via 

5
1

► **Titre incomplet**

Un élève moyen peut aussi devenir un excellent universitaire. Je ne remercie pas ce système scolaire, qui considère qu'un élève médiocre partout est meilleur qu'un génie dans une branche particulière.

y en a marre le 09.02.2017 07:51

3
1

► **bla bla bla**

Jugé trop lent et incapable de d'apprendre par coeur à l'école, ce génie des mathématiques est connu pour avoir trouvé une équation révolutionnaire. Qui est-il ? Albert Einstein. Et la liste est longue.. Bravo Mme Stamm.

↓ Tous les 85 Commentaires